

Muhammad Yunus, Nobel de la Paz 2006:

# El "banquero de los pobres", líder interino del gobierno de Bangladesh

Cuenta con el apoyo del movimiento estudiantil que protagonizó las protestas.

## AGENCIAS

El premio Nobel de la Paz Muhammad Yunus, galardonado por crear un sistema de microcréditos para los pobres, fue designado para dirigir un gobierno interino que pueda sacar a Bangladesh de la crisis en la que está, tras la disolución del Parlamento y la huida de la Primera Ministra Sheikh Hasina.

La *premier* renunció el lunes presionada por las protestas estudiantiles que comenzaron en rechazo a un sistema que reservaba el 30% de los empleos públicos a familiares de veteranos que combatieron en la guerra de independencia de Bangladesh contra Pakistán en 1971, pero que —en medio de una fuerte represión— derivaron en un reclamo generalizado contra el gobierno y sus tendencias autoritarias. Desde el inicio de las movilizaciones en julio, murieron más de 400 personas en los choques con las fuerzas de seguridad.

La decisión de nombrar a Yunus fue tomada en conjunto entre el Presidente Mohamed Shahabuddin, los jefes militares y los líderes estudiantiles que lideraron las protestas. "Confiamos en el Dr. Yunus", escribió en Facebook Asif Mahmud, uno de los principales dirigentes del colectivo de estudiantes. Yunus deberá llamar a nuevas elecciones.

"Me conmueve la confianza de los manifestantes que me desean al frente del gobierno interino", comentó por escrito a France Presse Yunus, de 84 años. "Siempre he puesto la política a distancia (...). Pero hoy, si es necesario actuar en Bangla-



YUNUS se hizo conocido por su sistema de microcréditos.

desh, por mi país y por el coraje de mi gente, entonces lo haré", agregó el economista, quien se encuentra en París con motivo de los Juegos Olímpicos como asesor de los organizadores.

## El "momento de inspiración" que lo llevó a crear el banco

Yunus fue galardonado con el Nobel de la Paz en 2006 por ser pionero en el uso del microcrédito para ayudar a las personas empobrecidas, especialmente a las mujeres, a través del Banco Grameen que fundó en

1983. Ese trabajo fue también reconocido con el Premio Príncipe de Asturias de la Concordia, en 1993. El éxito del banco a la hora de sacar a la gente de la pobreza dio lugar a iniciativas similares de microfinanciamiento en otros países.

En una entrevista de 2004 con The Associated Press, Yunus dijo que tuvo un "momento de inspiración" para fundar el Banco Grameen cuando conoció a una mujer pobre que tejía taburetes de bambú y tenía dificultades para pagar sus deudas.

"No podía entender cómo podía ser tan pobre si estaba ha-

ciendo cosas tan bonitas", recordó en la entrevista.

Intentó fundar su propio partido en el 2007 para superar la dualidad entre las dos formaciones más importantes del país asiático, la Liga Awami, de Hasina, y el Partido Nacional de Bangladés (BNP, por sus siglas en inglés).

El partido de Yunus, concebido como un movimiento destinado a restaurar el buen gobierno y a acabar con la corrupción, terminó disipándose al no obtener suficientes apoyos para establecerse como un partido mayoritario.

A partir de 2010, el Nobel y el Grupo Grameen comenzaron a afrontar críticas a su sistema microcrediticio, y el Ejecutivo de Hasina inició entonces una investigación contra ambos.

Yunus, que niega todas las acusaciones en su contra, fue condenado a seis meses de prisión por un tribunal bangladés el pasado enero por violaciones de la legislación laboral.

Los partidarios de Yunus afirman que ha sido perseguido debido a sus glaciales relaciones con Hasina, mientras que la decisión judicial en su contra fue ampliamente criticada por la ONU y varios líderes mundiales, entre ellos el expresidente estadounidense Barack Obama y el ex secretario general de las Naciones Unidas Ban Ki-moon.

La relatora especial de la ONU para la libertad de expresión, Irene Khan, describió el veredicto contra Yunus como "una parodia de la justicia" y acusó al gobierno de Hasina de "no hacer nada" para impedir su condena.

THE ASSOCIATED PRESS